







# PARTICIPACIÓN DE LAS PARTES INTERESADAS

Hacia el WUF13 y más allá

En consonancia con su compromiso de larga data con las alianzas para la vivienda adecuada y el desarrollo urbano sostenible, ONU-Hábitat se complace en invitarle a participar en la hoja de ruta hacia la decimotercera sesión del Foro Urbano Mundial. (WUF13), que se celebrará en Bakú (Azerbaiyán) del 17 al 22 de mayo de 2026. En consonancia con el tema del Foro, «Alojamiento para el mundo: ciudades y comunidades seguras y resilientes», ONU-Hábitat invita a las partes interesadas a diseñar conjuntamente vías significativas de participación y aportación. Este proceso permite a las partes interesadas configurar las sesiones, el contenido y los resultados del WUF13 de acuerdo con el

<u>Plan Estratégico de ONU-Hábitat 2026-2029</u>, la Nueva Agenda Urbana y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. A través de esta participación estructurada, se invita a las partes interesadas a contribuir a los documentos de referencia para las sesiones preparatorias y el Llamamiento a la Acción de Bakú.

Esta nota informativa describe las vías de participación de las partes interesadas antes y durante el WUF13, como parte de un proceso participativo sostenido que conducirá a futuras sesiones de la principal conferencia sobre vivienda y desarrollo urbano sostenible.

#### **Foro Mundial de Partes Interesadas**

El Foro Mundial de Partes Interesadas se reúne antes de la Asamblea de las Naciones Unidas sobre los Asentamientos Humanos, que se celebra cada cuatro años, con el fin de fomentar el diálogo inclusivo, definir las prioridades y tender puentes entre las perspectivas de las partes interesadas y los procesos intergubernamentales. Los participantes asisten a sesiones plenarias de alto nivel, diálogos estratégicos y políticos, y sesiones temáticas sobre vivienda, tierra, resiliencia climática y finanzas urbanas. El Foro concluye con una Declaración de las Partes Interesadas en la que se esbozan las prioridades y recomendaciones de las partes interesadas a la Secretaría de ONU-Hábitat y a los Estados Miembros.

Diálogos globales y regionales con las partes interesadas El proceso de participación incluye una serie de diálogos globales con las partes interesadas convocados por el director ejecutivo de ONU-Hábitat y diálogos regionales con las partes interesadas organizados por altos cargos

. Estos diálogos virtuales, abiertos a todas las partes interesadas de ONU-Hábitat, proporcionan una plataforma estratégica para que las partes interesadas participen directamente. con liderazgo, mostrar sus iniciativas y alinear las acciones colaborativas con los principales procesos mundiales, como la COP3O, la Cumbre Social Mundial y las revisiones de la Nueva Agenda Urbana y el ODS 11, con el objetivo último de hacer realidad el Plan Estratégico de ONU-Hábitat 2026-2029.

El Diálogo inaugural tendrá lugar el 2 de octubre de 2025.

## Seguimiento y presentación de informes urbanos a nivel mundial

ONU-Hábitat tiene como objetivo amplificar las voces de las partes interesadas en la supervisión y la presentación de informes urbanos a nivel mundial, entre otras cosas mediante la revisión intermedia de 2026 de la Nueva Agenda Urbana y la revisión trienal del ODS 11 durante el FPAN de 2026. La oportunidad más inmediata es la encuesta de ONU-Hábitat a las partes interesadas (con versiones breve y ampliada), en la que se invita a los gobiernos locales, la sociedad civil, los académicos y otros actores a compartir

ideas y reflexiones para su inclusión en los informes mundiales de la Nueva Agenda Urbana. Otras oportunidades incluirán talleres de redacción y reuniones de expertos a finales de 2025 y principios de 2026, con el apoyo de mecanismos como la Coalición Mundial de Datos Urbanos. La participación de las partes interesadas también es fundamental para evaluar los progresos y el impacto del Plan Estratégico 2026-2029, ya que sus conocimientos especializados, sus sistemas de datos y sus perspectivas locales refuerzan la credibilidad y fomentan la apropiación compartida.





BAKU, AZERBAIJAN | 17-22 MAY 2026

#### **WUF13 Promoción mundial**

La campaña mundial de ONU-Hábitat para la WUF13 aprovechará los principales eventos internacionales, las alianzas con los medios de comunicación y las campañas regionales para aumentar la visibilidad y movilizar la participación en torno al tema «Alojamiento para el mundo». A través de oportunidades para pronunciar discursos de alto nivel, exposiciones temáticas, campañas específicas en las redes sociales y actividades de divulgación coordinadas en plataformas como la COP30 y la Cumbre Social Mundial, las iniciativas de promoción inspirarán a diversos actores a inscribirse, aportar ideas y defender soluciones integradas de vivienda que promuevan la acción climática, la inclusión y el desarrollo urbano sostenible.

#### Foros urbanos multinivel

ONU-Hábitat se centra especialmente en la movilización regional de las partes interesadas hacia el WUF13 a través de una amplia gama de plataformas de promoción, incluidos foros urbanos multinivel, y ha elaborado una guía práctica sobre cómo aprovechar los foros urbanos para promover la formulación, revisión, aplicación, seguimiento y evaluación de políticas. Los foros urbanos brindan a ONU-Hábitat una oportunidad estratégica para apoyar a los países alineándose con el Plan Estratégico 2026-29 y, a través de sus partes interesadas, creando sinergias a nivel subnacional, nacional, subregional y regional para aprovechar y optimizar los beneficios de la rápida urbanización y superar sus retos. El ciclo actual de foros urbanos multinivel está alineado y se centra especialmente en el tema del WUF13, «Alojamiento para el mundo».

#### Campaña Urbana de Azerbaiyán

La Campaña Urbana de Azerbaiyán se pone en marcha el 6 de octubre de 2025, lo que supone un hito en el avance del desarrollo urbano sostenible a nivel nacional. En consonancia con la Nueva Agenda Urbana, el ODS 11 y la decimotercera sesión del Foro Urbano Mundial, la campaña hace hincapié en la planificación urbana inclusiva, la resiliencia climática y las soluciones impulsadas por la comunidad.

Las actividades incluyen la creación de marca, la participación pública y los diálogos entre múltiples partes interesadas. La iniciativa inspira la acción entre las partes interesadas y posiciona a Azerbaiyán como una voz líder en los esfuerzos regionales de transformación urbana.

### Asambleas, mesas redondas y eventos organizados por socios durante el WUF

En el WUF13, las mesas redondas son sesiones orientadas a la acción que reúnen a pares para intercambiar puntos de vista y opiniones sobre cuestiones urbanas clave. Se invita a los grupos de socios a identificar áreas de consenso y formas de avanzar en cuestiones emergentes y tendencias globales. Las asambleas, que se celebran antes de la inauguración oficial, reúnen a grupos más amplios de partes interesadas para traducir sus aportaciones en políticas urbanas y en el Llamamiento a la Acción de Bakú. Más allá de las sesiones principales, la mayor plataforma de promoción son los eventos dirigidos por los socios en siete categorías: ODS en acción, Una ONU, Voces de las ciudades, Eventos de networking, Eventos de la Academia del WUF, Biblioteca urbana y Cine urbano. Los socios pueden presentar un evento por categoría y se les anima a unir esfuerzos para maximizar la diversidad, la visibilidad y el impacto.